
錦 江 町 農 業 委 員 会 ２ 月 総 会 議 事 録 

 

 

○ 開催日時 平成２８年２月２２日（月） 午後３時００分から 

○ 開催場所 錦江町役場 庁議室 

○ 出席委員（１９人） 

会長      １番  宿利原勝吉 

代理      ２番  基  岸澄 

委員      ３番  厚ケ瀬博文 

〃       ４番  水流 豊美 

〃       ５番  平原  栄 

〃        ６番   欠 番 

〃       ７番  毛下 利美 

〃       ８番  寺田 郁哉 

〃       ９番  安水 純一 

〃      １０番  牧原  昇 

〃      １１番  元丸 敏朗 

〃      １２番  鍋  康博 

〃      １３番  徳永 哲朗 

〃      １４番  貫見 和洋 

〃      １５番  畠中 正秋 

〃      １６番  山中  徹 

〃      １７番  鳥越 秀一 

〃      １８番  樋渡 俊信 

〃      １９番  鈴  一麿 

〃      ２０番  本釜 好子 

 

○事務局職員  事務局長 窪 和人  書記 折久木まり子  書記 中野好太郎 

  



 

○議事日程 

 １、開会 

 

 ２、農業委員憲章朗読 

 

 ３、会長あいさつ 

 

 ４、議 事 

 

  第１ 議事録署名委員の指名について 

 

  第２ 会務報告について 

 

  第３ 附議事項 

 

     議案第４５号  農地法第３条許可申請について 

 

     議案第４６号  農地法第５条許可申請について 

 

議案第４７号  農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定による農用地利 

             用集積計画（利用権設定）の錦江町長に対する要請について 

 

       議案第４８号  錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分変更・除外）につい

て 

 

       議案第４９号  非農地証明願いについて 

 

 

  

  



議 長  只今より平成２８年２月錦江町農業委員会総会の議事を開会いたします。 

 本日の総会の出席は全員であり、錦江町農業委員会会議規則第８条の規定によ

り、総会は成立していることをお知らせします。 

 

それでは、錦江町農業委員会会議規則第２３条第２項の規定により、本日の会

議録署名委員に ２番 基委員と ３番 厚ケ瀬委員を指名いたしますので、よろし

くお願いします。 

 

議 長 次に、会務報告についてを議題とします。 

事務局から報告と説明をお願いいたします。 

 

事務局 「会務報告と説明」 

 

議 長 只今の会務報告について、質問等はありませんか。 

 

全委員 （発言なし） 

 

議 長 無いようですので、以上で会務報告を終わります。 

それでは附議事項に入ります。 

 

議 長 議案第４５号 農地法第３条許可申請についてを議題とします。 

お諮りします。 

会議資料のとおり、今回は４件の３条許可申請について審議しなければなりま

せんので、事務局の説明と担当調査員の報告、質疑を２回に分けて行い、その都

度議決したいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委 員 

 

（委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

それでは、議案第４５号のうち、受付番号２４号、２５号を議題とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 

 

それでは議案第４５号のうち、受付番号２４号，２５号について説明いたしま

す。 

先ず、受付番号２４号の譲渡人は、Ｎ・Ｋさん、Ｋ自治会在住の方です。 

申請地は城元字南ケ迫５，４８８番、地目は畑、地積は５，４４８㎡、次が城

元字南ケ迫５，４９０番、地目は畑、地積は３，５５９㎡、次が馬場字浜射場５，

７６１番、地目は畑、地積は３，１６１㎡で、３筆の合計は１２，１６８㎡とな



っています。 

一方、譲受人はＫ・Ｙさん、Ｋ自治会在住の方です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

Ｋ・Ｙさんの経営状況は、世帯員２名、労働力２名、小作地７，００９㎡で、

葉たばこ、甘藷を主体とした経営をされています。 

農業機械の所有状況は、トラクター３台、ポテトハーベスター１台となってい

ます。 

 

次の、受付番号２５号の譲渡人は、Ｎ・Ｍさん、Ｂ自治会在住の方です。 

申請地は馬場字旅籠ノ尾５，７３０番１、地目は畑、地積は２，５２１㎡とな

っています。 

一方、譲受人は受付番号２４号と同じＫ・Ｙさんです。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

受付番号２４号、２５号のこの件の担当調査員は、９番 安水委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告をお願いいた

します。 

受付番号２４号、２５号について、９番 安水委員お願いいたします。 

 

９ 番 

安水委員 

はい。報告をいたします。 

受付番号２４号、２５号の譲受人のＫ・Ｙさんは、旦那さんのＫ・Ｔさんと２

人で葉タバコと加工用の甘藷を作られております。畑の方も綺麗に管理されてお

り、何ら問題は無いかと思います。よろしくお願いします。 

このＮ・ＫさんとＮ・Ｍは甥と叔父さんという間柄で、両方の合わせた畑を○

○万円ということで話が付いているようです。以上です。お願いいたします。 

 

議 長  ありがとうございました。 

 ただいま、担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

５ 番 

平原委員 

この人は認定農業者ですか。 

 

 

９ 番 

安水委員 

Ｋ・Ｙさんは違います。旦那さんのＴ君は認定農業者です。 

５ 番 

平原委員 

Ｋさんの名義ですれば税金関係はどうなるの。認定農業者じゃなければ。 

 

 



事務局 それはそのまま掛ります。 

Ｔさんであれば認定農業者ということで集積ということで出来たんですけれ

ど、Ｙさんの名義にするということです。 

 

議 長 他に質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４５号のうち、受付番号２４号、２５号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４５号のうち、受付番号２４号、２５号については、原案のとおり許可

することにご異議ありませんか。 

 

委 員 

 

（委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４５号のうち、受付番号２４号、２５号については 

原案のとおり許可することに決定しました。 

 

議 長 次に、議案第４５号のうち、受付番号２６号、２７号を議題とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 

 

それでは議案第４５号のうち、受付番号２６号，２７号について説明いたしま

す。 

先ず、受付番号２６号の譲渡人は、Ｆ・Ｍさん、Ｋ自治会在住の方です。 

申請地は城元字池ノ平１，８３９番１、地目は田、地積は９９㎡、次が城元字

鷲ケ尾２，９８６番１、地目は畑、地積は１，５３６㎡、次が城元字渡ケ迫平２，

９９９番、地目は畑、地積は１，５８６㎡、次が城元字渡ケ迫平３，００２番、

地目は台帳が山林、現況が畑、地積は２，８０８㎡で、４筆の合計は６，０２９

㎡となっています。 

一方、譲受人はＦ・Ｓさん、Ｚ自治会在住の方です。 

この申請は贈与による所有権移転となっています。 

Ｆ・Ｓさんの経営状況は、世帯員２名、労働力２名、自作地１８，８１１㎡で、

お茶を主体とした経営をされています。 

農業機械の所有状況は、茶防除機１台となっています。 

この件の担当調査員は、２０番 本釜委員です。 

 



次の、受付番号２７号の譲渡人は、Ｉ・Ｋさん、Ｋ県在住の方です。 

申請地は、神川字有村２，５６５番５、地目は畑、地積は４２７㎡となってい

ます。 

一方、譲受人はＫ・Ｋさん、Ｋ自治会在住の方です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

Ｋ・Ｋさんの経営状況は、世帯員４名、労働力４名、自作地１０，００９㎡、

小作地１，５００㎡で、水稲、野菜を主体とした経営をされています。 

農業機械の所有状況は、トラクター、コンバイン、田植機、乾燥機、各１台と

なっています。 

この件の担当調査員は、１３番 徳永委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告をお願いいた

します。 

受付番号２６号について、２０番 本釜委員お願いいたします。 

 

２０番 

本釜委員 

報告いたします。こちらは親子間の設定になります。Ｆさんはお茶を主体に経

営されており、ＳさんはＭさんの娘さんのお婿さんにあたります。現在、お義父

さんと一緒に農業をされており、錦江町の定める項目は全てクリアしておりま

す。何ら問題は無いと考えます。後継者として一生懸命やっておられるので、よ

ろしくお願いいたします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号２７号について、１３番 徳永委員お願いいたします。 

 

１３番 

徳永委員 

はい。説明します。 

譲受人のＫ・Ｋさん、この方は親と一緒に農業をして、本人は兼業農家ですが、

親と一緒に農業をされております。このＫ・Ｋさんが住んでいるところが、現在

の売買する場所です。Ｋ・Ｋさんは借地でして、今住んでいる家と土地を一緒に

買い取るという内容です。宅地が約５畝ですから、宅地の隣に引き続いて畑があ

ると、約４畝ですね。合わせて９畝の住まいです。これにプラスＩ・Ｋさんの山

林が２か所、合計２反。これらを全てひっくるめて全て買い取るという話し合い

になっております。畑は家の引き続きですので問題は無いんですが、自分の自作

地、小作地も親子で一生懸命管理されておりまして、何ら問題は無いというふう

に見ております。買取金額は、宅地、畑、山林、もう一緒にして○○万円という

内容になっております。内容的には問題は無いと思います。以上です。 

 



議 長  ありがとうございました。 

 ただいま、各担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４５号のうち、受付番号２６号、２７号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４５号のうち、受付番号２６号、２７号については、原案のとおり許可

することにご異議ありませんか。 

 

委 員 

 

（委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４５号のうち、受付番号２６号、２７号については 

原案のとおり許可することに決定しました。 

 

議 長 次に「議案第４６号 農地法第５条許可申請についてを議題とします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第４６号について説明いたします。 

受付番号５号につきましては、太陽光発電施設のための転用申請となっていま

す。 

申請人は（株）Ｅ・ＰさんとＡ・Ａさんの連名による申請となっています。 

申請地は神川字大辻４，１２１番４０、地目は畑、地積は７，４０９㎡となっ

ています。 

６頁から１０頁にかけて、位置図、配置図等を添付してありますので、お目通

しをお願いいたします。 

この件の担当調査員は、４番 水流委員です。 

 

次の受付番号６号につきましては、駐車場整備のための転用申請となっていま

す。 

申請人は錦江町長とＵ・Ｍさんの連名による申請となっています。 

申請地は、神川字印堂作２，７７３番５、地目は田、地積は１，０７６㎡とな

っています。 

１１頁から１３頁にかけて、位置図、配置図等を添付してありますので、お目

通しをお願いいたします。 

この件の担当調査員は、１３番 徳永委員です。 



以上です。 

 

議 長 ただいま事務局から説明がありましたが、各担当調査員の調査報告をお願いい

たします。 

先ず受付番号５号について、４番 水流委員お願いします。 

 

４ 番 

水流委員 

はい。報告いたします。 

受付番号５号ですが、２月１６日に徳永委員、事務局、４人で現地の方を調査

いたしました。これは太陽光発電施設による農地の転用です。場所は皆倉集落の

北東の方の山の上、てっぺんです。皆倉集落と排水関係で色々とありましたけれ

ど、皆倉集落の方には排水は取らないということで話が付いたようです。また、

薬品等も使用しないということで。あと排水ですが、桜原線の町道側の排水溝に

流すということでなっております。以上です。よろしくお願いします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号６号について、１３番 徳永委員お願いします。 

 

１３番 

徳永委員 

説明します。 

この物件は２か月程前の除外申請で出た物件です。駐車場として綺麗に図面が

出来上がったということでの申請です。この事業は神川地区の７つの滝の整備、

海岸の遊歩道、サイクリングロードの整備、この中の１つが６番の駐車場の整備

事業です。何ら問題は無いと思います。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、各調査委員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

２ 番 

基 委員 

この太陽光発電は薬品を流さないということは、除草剤関係をということです

か。 

 

事務局 薬品関係については、除草剤、それから他の薬品を使わないということで。 

それから８頁を見て頂きたいんですが、Ａブロック、Ｂブロック、Ｃブロック、

Ｄブロックとありますが、四角の太線で囲ったところが現在の茶畑になっており

ますが、それ以外については山林ということで、山林との一体利用ということに

なっております。林地開発の許可についても２月の初めでしたけれども、許可が

下りたということでした。 



 

２ 番 

基 委員 

太陽発電で薬品というのは初めて聞いたから、なんで薬品を使うんだろうと思

ったもんだから。要するに除草剤関係のことですか。 

 

事務局 除草剤と、場合によっては太陽光のパネルの表面を一応雨水で流すんですが、

水垢でだんだん発電量が落ちた時に薬品を使って綺麗にする場合もあるみたい

ということで、そこはしないということでした。 

 

議 長 他にありませんか。 

 

１９番 

鈴 委員 

皆倉の方には排水を流さないというのは、地形的に流れないように出来るとこ

ろなんですか。 

 

事務局 １０頁を見て頂きたいんですが、この太陽光発電施設の周りをずっと側溝で囲

んで、それを２か所の沈砂池に集めて、そしてパイプをもって、ここの下にフト

ンカゴと書いてありますが、一旦集めたのをフトンカゴで散らして、あとは自然

流下です。ここは本人の山です。その下に町道があるので町道の排水に流れ込ん

で行くという形になるみたいです。 

 

議 長 他に質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４６号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４６号については、原案のとおり許可することにご異議ありませんか。 

 

委 員 

 

（委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４６号 農地法第５条許可申請についてについては、

原案のとおり許可することに決定しました。 

 



議 長 次に議案第４７号 農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定による 

農用地利用集積計画（利用権設定）の錦江町長に対する要請についてを議題とし

ます。 

お諮りします。 

会議資料のとおり、今回は１４筆の利用集積計画について審議しなければなり

ませんので、事務局の説明と担当調査員の報告、質疑を３回に分けて行い、その

都度議決したいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

それでは、議案第４７号のうち、受付番号６３７号から６４０号までを議題と 

します。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは、議案第４７号のうち、受付番号６３７号から６４０号までについて 

説明いたします。 

 まず、受付番号６３７号、６３８号の貸し人は（公財）鹿児島県地域振興公社

です。 

申請地は６３７号が神川字木道平７，４９５番３、地目は畑、地積は４６３㎡、 

６３８号が神川字木道平７，４９６番３、地目は畑、地積は２，６６７㎡で、

２筆の合計は３，１３０㎡となっています。 

 貸付期間は、平成２８年３月１日から平成３１年１２月１４日までで、小作料

金は６３７号が３，２４１円、６６３８号が１８，６６９円となっています。 

一方、借り人は、Ｆ・Ｍさん、Ｙ自治会在住の方です。 

Ｆ・Ｍさんの経営状況は、世帯員４名、農業従事者３名、雇用が５名で３００

日、自作地５０，０５１㎡、小作地１１８，６７３㎡で、甘藷、茶を主体とした

経営をされています。 

農業従事日数は２６０日で、農業機械の所有状況は、トラクター、軽トラック、

管理機各２台、トラック、マルチャ―各１台となっています。 

 

次の受付番号６３９号の貸し人はＡ・Ｋさん、Ａ自治会在住の方です。 

申請地は、神川字村ノ後７，８８８番１、地目は畑、地積は６，０５７㎡とな

っています。 

 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３２年１２月１４日までで、小作

料金は５０，０００円となっています。 

一方、借り人は、Ｙ・Ｍさん、Ｙ自治会在住の方です。 

Ｙ・Ｍさんの経営状況は、世帯員１名、農業従事者１名、小作地１０，８４０



㎡で、甘藷、高菜を主体とした経営をされています。 

農業従事日数は２８０日で、農業機械の所有状況は、トラクター、軽トラック

各１台となっています。 

受付番号６３７号から６３９号までの担当調査員は１番 宿利原委員です。 

 

次の、受付番号６４０号の貸し人はＫ・Ｉさん、Ｋ自治会在住の方です。 

申請地は田代川原字柴立下２４５番、地目は田、地積は１，０８４㎡となって

います。 

 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３０年１２月１４日までで、小作

料金は３，２８０円となっています。 

一方、借り人は、Ｔ・Ｓさん、Ｕ自治会在住の方です。 

Ｔ・Ｓさんの経営状況は、世帯員３名、農業従事者３名、自作地２，２４４㎡

で、水稲を主体とした経営をされています。 

農業従事日数は２００日で、農業機械の所有状況は、トラクター、管理機、軽

トラック各１台、バインダー２台、下刈り機３台となっています。 

この件の担当調査員は７番 毛下委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、順次、担当調査員の調査報告をお

願いします。 

先ず、受付番号６３７号から６３９号までについては、私の方から調査報告を

いたします。 

 

１ 番 

宿利原委員 

Ｆ・Ｍさんは認定農家でもあり、この件は先月あっせんに出た件で、振興公社

から借りるということであります。何ら問題は無いかと思います。 

次に、Ｙ・Ｍさんの件につきましては青年就農給付金も貰っており、Ｙ・Ｓさ

んの長男で一緒に仕事はしているんですが、甘藷と高菜をＭさんの方で作られる

ということで、何ら問題は無いかと思われます。 

 

議 長 次に、受付番号６４０号について、７番 毛下委員お願いします。 

 

 

７ 番 

毛下委員 

この借り人のＴ・Ｓさんは、普段は息子さんと床屋をしながらやっているんで

すけれども、水田を１反借りるということで、反当３，０００円というところで

す。で、米を作るということで何ら問題は無いと思います。 

 



議 長 ありがとうございました。 

ただいま、各調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４７号のうち、受付番号６３７号から６４０号までを採決し

ます。 

お諮りします。 

議案第４７号のうち、受付番号６３７号から６４０号までは原案のとおり決定

することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４７号のうち、受付番号６３７号から６４０号までは、

原案のとおり決定しました。 

 

議 長 次に議案第４７号のうち、受付番号６４１号から６４８号までを議題としま

す。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは、議案第４７号のうち、受付番号６４１号から６４８号までについて 

説明いたします。 

 

先ず、受付番号６４１号から６４４号までの貸し人はＵ・Ｉさん、Ｋ市在住の

方です。 

申請地は６４１号が田代麓字中渡瀬１，５８９番、地目は田、地積は５６１㎡、

６４２号が田代麓字土橋１，６３０番、地目は畑、地積は９８２㎡、６４３号が

田代麓字土橋１，６３１番、地目は畑、地積は６３１㎡、６４４号が田代麓字土

橋１，６３２番、地目は畑、地積は２，１０１㎡で、４筆の合計は４，２７５㎡

となっています。 

 貸付期間は、平成２８年３月１日から平成３３年１２月１４日までで、小作料

は、全部で２１，０００円となっています。 

一方、借り人は、（株）Ｔ・Ｆさん、Ｋ自治会に拠点を置く法人です。 

（株）Ｔ・Ｆさんの経営状況は、農業従事者２名、雇用が２４人、自作地１，

４８５㎡、小作地１４２，９８４㎡で、露地野菜を主体とした経営をされていま

す。 



農業機械の所有状況は、トラック１０台、トラクター６台、管理機３台、乗用

管理機２台、田植機、コンバイン各１台となっています。 

 

次の受付番号６４５号の貸し人はＳ・Ｙさん、Ｔ自治会在住の方です。 

申請地は、馬場字木原ノ上１，９８３番１、地目は田、地積は１，０１１㎡と

なっています。 

 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３０年１２月１４日までで、小作

料は、３０，０００円となっています。 

一方、借り人は、６４１号からと同じ（株）Ｔ・Ｆさんです。 

受付番号６４１号から６４５号までの担当調査員は、８番 寺田委員です。 

 

次の受付番号６４６号の貸し人はＮ・Ｈさん、Ｓ自治会在住の方です。 

申請地は、神川字椎木６，４３６番５、地目は畑、地積は１，５８６㎡となっ

ています。 

 貸付期間は、平成２８年３月１日から平成３２年１２月１４日までで、小作料

は、１０アール当たり１０，０００円となっています。 

一方、借り人は、Ｋ・Ｒさん、Ｓ自治会在住の方です。 

Ｋ・Ｒさんの経営状況は、世帯員１名、農業従事者１名、小作地６，０００㎡

で、甘藷を主体とした経営をされています。 

農業従事日数は３００日で、農業機械の所有はありませんが、親からの賃貸借

となっています。 

この件の担当調査員は、８番 寺田委員です。 

 

次の受付番号６４７号の貸し人はＹ・Ｋさん、Ｂ自治会在住の方です。 

申請地は、田代川原字菖蒲ケ迫５，９６５番１、地目は畑、地積は６５２㎡と

なっています。 

 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３２年１２月１４日までで、小作

料は、３，０００円となっています。 

一方、借り人は、Ｍ・Ｓさん、Ｓ自治会在住の方です。 

Ｍ・Ｓさんの経営状況は、世帯員３名、農業従事者３名、小作地２３，０５３

㎡で、露地野菜を主体とした経営をされています。 

農業従事日数は２５０日で、農業機械の所有状況は、トラクター、軽トラック、

下刈り機各１台となっています。 

この件の担当調査員は、１２番 鍋委員です。 

  

次の受付番号６４８号の貸し人はＮ・Ｔさん、Ｎ自治会在住の方です。 

申請地は、城元字森山１，３１５番１、地目は田、地積は９６０㎡となってい

ます。 



 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３２年１２月１４日までで、小作

料は、２５，０００円となっています。 

一方、借り人は、Ｋ・Ｋさん、Ｓ自治会在住の方です。 

Ｋ・Ｋさんの経営状況は、世帯員３名、農業従事者１名、小作地２５，１７０

㎡で、水稲・ネギを主体とした経営をされています。 

農業従事日数は３００日で、農業機械の所有状況は、トラクター２台、軽トラ

ック、ブーム、コンバイン、芋掘り機各１台となっています。 

この件の担当調査員は、１７番 鳥越委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、順次、担当調査員の調査報告をお

願いします。 

先ず、受付番号６４１号から６４５号までについて、８番 寺田委員お願いい

たします。 

 

８番 

寺田委員 

はい。ご報告申し上げます。 

借り人のＴ・Ｆさんですが、錦江町の定める全ての条件を満たしていると思い

ますので、何ら問題は無いということで、よろしくお願いします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号６４６号について、１０番 牧原委員お願いいたします。 

 

１０番 

牧原委員 

はい。ご報告いたします。 

Ｋ・Ｒさんなんですが、親の後継ぎということで帰って来まして、今現在、青

年就農資金を貰って、親と一緒に農業経営に取り組んでいるところです。元Ｎ委

員のＫ・Ｔさんの息子でもあり、今現在、たばこ、ここには甘藷という形で書い

てありますが、自分で借りたところには甘藷を植えているということで、たばこ、

甘藷、大根という形で、いま一生懸命頑張っております。錦江町の定める要件に

ついても、全て満たしていると思われますので、よろしくお願いを致します。  

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号６４７号について、１２番 鍋委員お願いいたします。 

 

１２番 

鍋 委員 

はい。説明いたします。 

先ず場所についてですが、南部開発で造成されました雄川ダムの直ぐ側にあり

ます長尾団地の一角にあります。昨年の末、前耕作者が面積も尐ないということ

で更新されなかったもので新たな耕作者を探していたところ、今回のＭさんが周

辺に中間管理事業の関係で進出されたことから相談したところ、成立したもので



す。借り人のＭ・Ｓさんは、鈴委員を筆頭に詳しい方が大勢おられますけれども、

年齢が２３歳、高卒後、農業法人のＳ・Ｆさんに３年間勤められた後、退職され

現在両親と共に１町部以上の園芸、特にキャベツ作り等に取り組まれておられる

そうです。現在２年間という青年就農給付金を受けておられまして、今回さらに

経営の中に独自に甘藷という作物を導入したいという希望を持っておられまし

た。錦江町の定める条件等問題は無いと思われますし、将来にわたって地区を支

えてくれる青年に育ってくれると思います。よろしくお願いします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号６４８号について、１７番 鳥越委員お願いいたします。 

 

１７番 

鳥越委員 

はい。貸し人のＮ・Ｔさんなんですけれども、高齢による経営の規模縮小とい

うことで、今回、Ｋさんの方に隣接する田んぼがＫさんの田んぼということで、

是非作りたいということで、Ｋさんの方にお願いしました。Ｋさんはネギを中心

にした露地野菜を経営されて何ら問題は無いかと思いますので、よろしくお願い

いたします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、各調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４７号のうち、受付番号６４１号から６４８号までを採決し

ます。 

お諮りします。 

議案第４７号のうち、受付番号６４１から６４８号までは原案のとおり決定す

ることにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４７号のうち、受付番号６４１号から６４８号までは、

原案のとおり決定しました。 

 

議 長 次の案件は、私にかかる案件ですので、議長を基委員に交代したいと思います。 

基委員よろしくお願いいたします。 

しばらく休憩します。 



(宿利原委員退席) （議長交代） 

 

議 長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

宿利原会長については、自分の案件でございますので、私が代わりに議事を進

行いたしますので、よろしくお願いいたします。 

議案第４７号のうち、受付番号６４９号、６５０号を議題とします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは、議案第４７号のうち、受付番号６４９号、６５０号について説明い 

たします。 

 

受付番号６４９号、６５０号の貸し人はＮ・Ｙさん、Ｄ自治会在住の方です。 

申請地は、６４９号が城元字池ノ上４，３３２番１、地目は畑、地積は３，４

３４㎡、６５０号が城元字池ノ上４，３３２番２、地目は畑、地積は３，３２７

㎡で、２筆の合計は６，７６１㎡となっています。 

 貸付期間は、平成２８年２月２３日から平成３２年１２月１４日までで、小作

料金は、全部で１００，０００円となっています。 

 一方、借り人は、Ｙ・Ｋさん、Ｙ自治会在住の方です。 

Ｙ・Ｋさんの経営状況は、世帯員２名、農業従事者２名、雇用が３人で３５０

日、自作地３０，４５８㎡、小作地１５，４７０㎡で、葉たばこ、加工用大根を

主体とした経営をされています。 

農業従事日数は３００日で、農業機械の所有状況は、トラック３台、トラクタ

ー、ＡＰ－１各２台、ショベルカー１台となっています。 

この件の担当調査員は、１０番 牧原委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告をお願いし

ます。 

受付番号６４９号、６５０号について、１０番 牧原委員お願いいたします。 

 

１０番 

牧原委員 

はい。６４９、６５０番についてご報告をいたします。 

この物件は継続ということで、場所は池田団地の中です。金額も１０万円とい

うことになっておりますが、未だ契約前までは１４万円ということで、値切った

ということで１０万円という形になったそうです。継続ですので、よろしく審議

をお願いします。尚、錦江町の定める条件については全てクリアしていらっしゃ

ると思います。よろしくお願いいたします。 

 



議 長 ありがとうございました。 

ただいま、調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４７号のうち、受付番号６４９号、６５０号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４７号のうち、受付番号６４９号から６５０号については原案のとおり

決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４７号のうち、受付番号６４９号から６５０号までは、

原案のとおり決定しました。 

 

議 長 これで私の議長としての任務を終了しましたので、議長を交代したいと思いま

す。 

しばらく休憩いたします。 

(宿利原委員入室)（議長交代） 

 

議 長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

議案第４８号 錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分変更・除外）につ

いてを議題とします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは、議案第４８号 錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分変更・

除外）について説明いたします。 

 

先ず用途区分変更の申請ですが、申請者は、Ｓ・Ｔさん、Ｔ自治会在住の方で

す。 

申請地は、田代川原字上ノ平原３，８４５番、地目は畑、地籍は１，０３１㎡

のうち、５１㎡となっています。 

この申請は農道整備のため用途区分変更するものです。 

１９頁から２４頁にかけて参考資料を添付してありますので、確認をお願いし

ます。 

 



次に２５頁をご覧ください。 

除外の申請ですが、申請者は、Ｓ・Ｔさん、Ｔ自治会在住の方です。 

申請地は、田代川原字上ノ平原３，８４７番、地目は畑、地籍は５０２㎡のう

ち、３８９㎡と田代川原字上ノ平原３，８４８番、地目は畑、地籍は７２０㎡の

うち、１８７㎡なっています。 

この申請は、農家住宅建設のため農用地区域からの除外申請となっています。 

２６頁から３１頁にかけて参考資料を添付してありますので、確認をお願いし

ます。 

この件の担当調査員は、１１番 元丸委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告を１１番 

元丸委員お願いいたします。 

 

１１番 

元丸委員 

２月１２に日に、貫見委員、事務局３名と現地調査を行いました。申請人のＳ・

Ｔさんですが、農家住宅建設のための除外と農地への取り付け道路の用途区分変

更申請です。現在の住宅が町道改良工事にかかりまして、新たに住宅を建設する

ものです。現地は端地であり、住宅を建設しても周囲の農地に影響はないと思い

ますので、除外しても差し支えないと思われます。 

用途区分変更は自分の農地への道が狭いということで、農道を拡幅するもので

問題は無いと思います。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 

１０番 

牧原委員 

農用地でも用途区分変更があるんですか。 

 

 

事務局 農振農用地で、農道は農業用施設ですので用途区分変更でかまわないかと思い

ます。 

農業用施設ですので、農用地からは除外されないことになります。 

 

議 長 他に質疑はありませんか。 

 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 



議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４８号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４８号については、「止むを得ないと判断する」という意見にしたいと

思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４８号 錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分

変更・除外）については、「止むを得ないと判断する」という意見とすることに

決定しました。 

 

議 長 次に、「議案第４９号 非農地証明願いについて」を議題とします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは、「議案第４９号 非農地証明願いについて」を説明いたします。 

受付番号１８号の申請人は、Ｍ・Ｙさん、Ｎ自治会在住の方です。 

申請地は、城元字宮ケ原２，０５４番１、地籍は１８０㎡と、城元字宮ケ原２，

０５４番４、地籍は５８㎡の２筆で、地目はいずれも台帳畑、現況は原野となっ

ています。 

３４頁、３５頁に位置図等を添付してありますのでお目通し下さい。 

この件の担当調査委員は、１７番 鳥越委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、１７番 鳥越委員、調査報告をお

願いいたします。 

 

１７番 

鳥越委員 

２月１６日に、山中委員、事務局２名と現地調査を行いました。 

現場は河上神社から上って、国道４４８号線と合流するところです。 

現地は竹が繁茂しており、ご覧のとおり面積も狭く町道拡幅時の残地のような

ところで、耕作も出来ないようところですので非農地としても良いのかぁと思い

ます。以上です。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませんか。 

 



委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第４９号を採決します。 

お諮りします。 

議案第４９号は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第４９号 非農地証明願いについては、原案のとおり決

定しました。 

 

議 長 以上で、平成２８年２月錦江町農業委員会定例総会の附議事項の協議を終了い

たします。 

 

 

 

錦江町農業委員会会議規則第２３条第２号の規定により署名する。 

  

会 長 

  

                          ２ 番 

 

                          ３ 番 

 

議事録調整者 窪 和人 


